

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

	Ptas.
Ceuta.—Un mes	1
Provincias.—Trimestre	4
Extranjero.—Año	20
America.—CINCO pesos fuerte oro pago directo.	

EL AFRICA

REMITIDOS Y COMUNICADOS
 Avisos y anuncios
 precios convencionales
 Dirección y Administración del periódico
 16—General Moreno—16
 NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Periódico defensor de las posesiones españolas.

REPARTO DE MARRUECOS

Mas de un importante diario europeo asegura que Francia, Inglaterra y España están de acuerdo para repartirse el imperio de Marruecos. Según esta versión, Francia obtendrá la extensión de sus fronteras occidentales de Argelia; España ensanchará sus posesiones enclavadas en la costa del Mediterraneo é Inglaterra se posesionará de Tanger.

Estas son las habladurías que hablan por ahí. Aunque así fuera, nos parece que este *affaire* no merecería ser bautizado con el pomposo nombre de reparto de Marruecos. En todo caso encajaría mejor en la realidad denominarlo desmembración de Marruecos y soberanía indiscutible, perfecta y abrumadora de Inglaterra en el estrecho de Gibraltar.

La previsión de aquel gran escéptico y sagaz político que se llamó Posada Herrera, y el profundo y trascendental error de O'Donnell habremos de palparlos ahora los españoles, cuando nos encontremos hiriéndonos de medios para proceder de acuerdo con aquella previsión y sin autoridad para subsanar la fatal equivocación del vencedor de Muley-Abbas.

Desde los tiempos de Aranda y Florida Blanca, nuestro destino viene siendo el de los ciegos que caminan sin zurrillo: tropezar siempre, y caer no pocas veces.

Precisa recordar, porque es de justicia recordarlo, que Francia, durante un largo lapso de tiempo, vino animando, instando hasta empujando á resolver el problema marroquí de comun acuerdo, y por tanto, en beneficio de ambas naciones. Nosotros, atentos, consagrados á hacer política madrileña, desdeñamos aquellas excitaciones, aquel apoyo, y enamorados de la neutralidad y del presupuesto de la paz, iniciamos, dirigimos y amasamos la Convención de Madrid, encaminada á mantener el insostenible espartaco del *statu quo*.

El ridículo espantajo vendrá á tierra, como siempre creímos y hemos esperado los africanistas, y la que fué cuestión española, se ha trocado en cuestión casi europea.

¿Podrá tener remedio nuestra equivocación? ¿Será imposible subsanar nuestros errores? ¿No debemos figurar entre el número de los herejes sin esperanza de mejora en la herencia?

¿Que amargos son los frutos que rinden nuestra politiquilla de pandillaje!

Ignoramos nosotros si la desmembración del imperio marroquí está acordada, como se asegura, por Francia, Inglaterra y España, y si acordada está, si se realizará en la forma que se dice; pero si así fuera, el establecimiento de Inglaterra en Tanger sería paz para hoy y guerra para mañana.

Notas marroquies DE TANGER

Han terminado las negociaciones llevadas con gran reserva según «El Porvenir» para hacer un empréstito á Marruecos con capitales españoles.

La operación comercial ha de ser igual en todas sus partes á la realizada por la banca francesa, 7 y medio millones de francos; por la inglesa, 300.000 libras y ascienda por lo tanto á 10 millones de pesetas.

Como garantía tendrá los ingresos de las Aduanas de Marruecos y los demás recursos del imperio.

Interes de un 6 por 100, representado 10.000 obligaciones de 1000 pesetas cada una cuya amortización comenzará en 1.º de Enero de 1905.

Las condiciones serán iguales por tanto á las que han servido por base, ó sea la concertada por el Banco de Paris y de los Países Bajos.

La distribución es así: El Banco Hispano Colonial y los banqueros catalanes 2 y medios millones. Urquijo y Compañía 2 y medios millones. Banco Español 1 millón. El Hipotecario 1 y medio. Banqueros marroquies 1 millón. Particulares, 1 y medio.

Noticias de Fez dan como segura la próxima llegada de Hadj Ali á dicha Ciudad de Tanger, al frente de una *mealla* para castigar á las tribus de Alcazar y correrse despues á toda esta costa.

Las municiones que llevó el Esturqui son del sistema de los fusiles remitidos por el mismo vapor á Tetuan, careciendo por tanto de verdad, lo dicho por algunos periódicos respecto á esto.

Mohamet Torres manifestó á las comisiones de Anghera y Wad-Ras que de no deponer la actitud hostil en que se encuentran dichas Kabilas darán motivo para que las naciones medien por la fuerza.

TETUAN.

Se espera la llegada de un grueso ejército que unido á las fuerzas que trajo el Anrami y mandado por este caudillo, castigaran enérgicamente todas las kabilas batien do á estas, hasta las mismas costas.

Dicho Anrami está dispuesto mientras no llegan esos refuerzos que han de ser en su mayoría de Caballería, á hacer algunas salidas por las proximidades con las fuerzas con que hoy cuenta para lograr desalojar á los Benideros de las cer canas montañas que rodean á Tetuan.

El Gobernador de dicha plaza indicó á Anrami la conveniencia de no perdonar á los sublevados, en caso que solicitaran por medio de los notables el perdón.

El camino de Tanger á Tetuan sigue intransitable, lo mismo que el de Tetuan á Ceuta.

LO CORRIENTE (1)

Luisa, la joven de mi cuento, es tan bella como pobre, ha tenido la desgracia de enamorarse y de creer se los alágos y promesas que un joven elegante, guapo, noble, rico y perteneciente á la aristocracia le ha expresado.

Es claro, Luisita le amó con la pasión mas vehemente de que es capaz un corazón humano. El le promete—¡no faltaba mas!—serle fiel hasta la muerte, y la pobre lleva de su ceguedad é ignorancia, más cree en su palabra que en el mismo Evangelio.

Luisita, ¡Oh cuán dichosa se considera! Al lado de su nene—como ella le llama—todo le es bueno y delicioso.

Pero, lectores, á todos nos suele ocurrir lo mismo. Generalmente, aquello que nos proporciona un rato placentero creemos que es bueno.

El joven de mi cuento ama á Luisa; pero lo cierto es que su amor es sensual. La promete que será su esposo, promesas vanas; mas lo cierto es, que no tiene tales pensamientos. La quiere para pasar un rato.

Mas he aquí que llega la hora de pensar en casarse; como es natural, busca una joven rica, noble, en suma: una compañera que iguale á su aristocrático linaje.

La ambición humana hace estragos hasta en el amor.

¡Lo ha hecho, hace y hará en tantos casos, que en uno mas la ambición resulta un mitol!

Ya ha encontrado á la joven destinada para esposa. Desde entonces todos los dias despues de haber satisfecho su cariño con Luisita, se encamina á la mansión de la rica y le jura un amor que no siente.

Está demostrado que el corazón de algunos aristócratas resulta una viciosa empedernida.

No la ama, nó; pero esta le conviene y hay que hacerlo así. Los padres están contentos con la boda; hacen mil comentarios para el porvenir.

Un caballero puede engañar á una muchacha del pueblo, ¿contraer matrimonio? ¡Grandísima barbaridad!

Esto resulta increíble, inhumano si se quiere; pero al menos así parece que lo ha establecido la que en la mayoría de las veces hace leyes y á la que nosotros hemos convenidos en designar con el siguiente nombre: costumbre.

Por la vecindad comienza el *rum rum* de que el joven piensa casarse. Es voz del pueblo y necesariamente esta voz tiene que llegar á oídos de la pobre muchacha. Ella grita, llora, sufre y se maldice; el traidor se acerca... mas nó á consolarla.

Transcurrien algunos meses: lle-

(1) Este cuento está inspirado por un pensamiento de Martí Polguero en «Historieta-Vulgar».

ga el día señalado para la boda. Los convidados alaban los múltiples y variados objetos que constituyen el *ajuar* de la novia; rien se divierten y los recién casados juran que son felices puesto que han conseguido la union de esas almas con el lazo perpetuo é indisoluble del matrimonio.

Mientras tanto, pobre, despreciada, enferma, la desdichada joven siente que se consume su existencia.

En el regazo de su anciana madre, ó quizás en los de la vieja que cooperó á su desgracia y deshonor, la muchacha no olvida al traidor, que siguen siendo considerada como caballero, ocupa una posición social envidiable, es feliz no solo por poseer á su esposa—este es lo de menos—sino que tambien por la fortuna que esta reporta con su boda.

Con los dineros del rico se aman los sacrificios del pobre.

La joven gozada y engañada no tiene asilo ni refugio mas positivo que las salas de un Hospital; despues de largos sufrimientos en el alma y en el cuerpo fallece. La so ciedad no se dá cuenta de esto.

¿Acaso hecho tan vulgar y corriente merece que en él fijemos nuestra atención?

¡Que goce el caballero y habite suntuosos palacios; que disfrute, y que la joven pase fatigas, desprecio, humillaciones; que muera y sea sepultada en la madre tierra! ¡Murió!

Entonemos un himno al Creador. Al menos ya no sufre.

Y tu, lector, que has leído este hecho corriente en nuestros dias, ¿á cual de los dos abominas, al caballero aristócrata, ó á la joven que se ve engañada?

La respuesta te será facil si consideras y meditas estas palabras que ha dicho Echegaray: «Para sentir, para odiar no se necesitan palabras; basta con unas cuantas sacudidas del sistema nervioso.»

ISANDRO.

LA FLOR NATURAL

El martes se estrenó la obra de los señores Rueda, Gariocochea y Mateos, y el éxito coronó los esfuerzos y el trabajo de los autores.

No voy ha hacer crítica de la obra, ni en buen, ni en mal sentido porque no tengo autoridad para ello, y porque en mí no se verifica el refrán de «no hay peor cuña que la de la misma madera.»

Dejo las criticas para el público que es el que mejor las hace y paso á decir que el libro es bueno. Así, sin rodeos.

El cuento del cántaro que sirve de motivo al primer número musical de la obra, es muy ingenioso y tiene mucha gracia.

El tipo del secretario está muy bien tocado y el del tío Alambreras esta trasado de mano maestro.

El diálogo que tiene la frase á estas horas ya popular, de *casti... ma*, es un modelo de escena cómica.

pues bien dicho como lo dió el actor Carrasco es de gran efecto.

Los couplets del tío Alambreras fué la nota saliente del libro y fueron repetidos entre los aplausos del público que aquí debió de haber salido á los autores no aprobando un chiste como lo hizo.

La obra está bien escrita y tiene gracia por la fina sátira que encierra al ridiculizar la eterna manía de los Juegos Florales.

Nuestra enhorabuena á los autores del libro señores Rueda y Gari cocha, de los que esperamos nuevas producciones para de nuevo aplaudirlos.

Punto y aparte; vamos con la música.

El éxito alcanzado por el maestro Mateo fué tan merecido como justo, y todo el público admiró la labor del compositor.

El primer mérito que tiene la obra musical, es lo perfectamente encajada que está en el libro y el sabor á pueblo de Castilla que respiraban inspiradas partituras.

El número primero, el cuento del cántaro, es una verdadera maravilla de composición, así como el dos, que sin exajeraciones supera al anterior.

No es esta una opinion propia, no, el público en masa comprendió del mismo modo haciendo salir á escena al simpático maestro.

Los demas números no desmerecen en nada de los anteriores, y fué lástima que el público no pusiera atención en el número de la marcha triunfal, que es de lo mas cómico y original que he visto en este género.

Bien maestro Mateo, enhorabuena y á escribir música que libros no le han de faltar en esta cultura tierra donde tantos y tan buenos aficionados á la literatura teatral existen.

Y ahora autores, á cobrar el trimestre rico y sano á bestirse de verano y otras obras á estrenar.

JESUS DE MIJARES.

Embelllecimiento

Con gran satisfacción y lamentando no haber podido concurrir á las obras de inauguración por el municipio efectuadas, comensaron estas hace unos días por el sitio llamado General Moreno.

Nuestro Ilustre Alcalde que ve la por los intereses locales y que no sabe más que aprovechar el presupuesto en mejorar la población embelleciéndola hasta ponerla á la altura de Niza, ha comenzado la restauración de las calles remendando las del centro de la población.

¡Hermosa idea que habla mucho en favor del celoso y activo administrador!

Una seccion de cuatro presididos de los que el Ayuntamiento religiosamente y con gran puntualidad paga, dieron principios á esas importantes obras, que hay quien supone costará grandes cantidades y dejará anémica la Caja municipal.

A las diez de la mañana del pasado Viernes colocaron la primera piedra, sin el ceremonial de música por evitar quizas gastos, que perjudicaran al erario municipal.

La gran obra, el gran embellecimiento, consiste (agarrarse) en colocar en la calle General Moreno algunos adoquines, y tapar con cemento algunos agujeros que á estas horas estan otra vez destacados.

El resto del piso se encuentra en inmejorable estado.

Y luego dirán que nuestro Alcalde no mira por el pueblo! ¡Y luego dirán que en Ceuta no se realizan importantes obras, que se tiene abandonada á la población! ¡Infames lenguas!

Claro es, que todas las mejoras no se pueden hacer de una vez, pues no existe en el presupuesto, que de paso sea dicho es insignificante, cantidad para ello tampoco, y al comenzar las que describimos, tiene forzosamente que haber los paros de otras muchas que hoy se efectúan y que no hacen falta, por ejemplo, la terminación de esa utilísima Avenida Aguilár, la construcción de escuelas públicas; la restauración del nuevo Ayuntamiento; la conservación de jardines, la construcción de un Hospital; la casa de socorro y otras que no tienen la importancia, ni el coste, á nuestra forma de creer de las que se comenzaran á realizar con el fin de embellecer, ensanchar & ... la bien cuidada Niza Africana.

Siga, siga pues nuestro Alcalde mirando por esta histórica Ciudad, ¡y luego dirán que Ceuta no progresa y se embellece lo que depende del Ayuntamiento!

Consecuencias

A consecuencia de los importantes trabajos que el municipio comenzó en la vía pública (sic), ha sido suspendida, sin duda, las obras del jardín del paseo de San Amaro, el empedrado y la construcción de las caserías.

Aplaudimos la idea de la sus pension, pues así se utilizaran esos fondos en la obra de la gran-vía.

Tambien han quedado parados segun nos dicen, la recomposición del mercado, su techumbre, canales & ...; el arreglo del piso de la calle de la muralla; el del Camino Nuevo; y otras infinitas calles como las de Peligros, Duarte, y de más callejas de la población.

Así mismo las obras del nuevo reloj tan cacareado de cuatro esferas, tambien al parecer se encuentran en suspenso, pues no dió lugar mas que á acarrear algunas cargas de arena y mezcla que se encuentran allí á nuestro juicio con el fin de indicar el sitio.

MUNICIPALERIA

De segunda citación, como de costumbre y á las siete y media en vez de las seis, como de costumbre tambien, comenzó la sesion municipal presidida por nuestro Alcalde que Dios guarde, y con asistencia de los ediles, Mas, Novelles, Marco, Corcoles, Noguerol, Mendez, Fortoa, y Cerni (Rirardo) que ocupan el sitio donde se encuentra la memorable lápida; y de los Sres Orozco Garcia, Delgado, Rivero, Sanchez Traverso y Huelves que ocupan el otro ángulo opuesto.

Por el secretario accidental Sr. Schiaffino se da lectura al acta que es aprobada despues de algunas modificaciones hechas por los Sres. Garcia y Delgado.

Se leen varias instancias pidiendo limosna, socorros y lactancias que son aprobadas unas y pasan á las comisiones respectivas otras.

Se concede licencia al Contador, de un mes, para evacuar asuntos propios.

Antes de levantar la sesion, el Sr. Delgado pide la palabra y dirigiéndose á sus compañeros lee el siguiente escrito.

Ilustre Ayuntamiento:

Inspirados en un recto criterio y celosos del prestigio de esta Corporacion Municipal que pudiera evidenciarse con las resoluciones adoptadas en asunto de trascendental importancia para esta poblacion y Municipio, y ya que sobre el mismo se nos ha privado el derecho de discutir por haberse tratado durante nuestra ausencia en sesiones anteriores, nos permitimos, haciendo donos eco de la opinion general de este vecindario, llamarle la atención sobre la difícil y escabrosa situación en que ha colocado el asunto del alumbrado público.

Sin meternos á discutir las razones por la Corporacion alegadas para retener á la Empresa el pago del servicio que ésta tiene ya suministrado durante tres meses, ni exponer las responsabilidades á que la hace solidaria la falta de cumplimiento al contrato estipulado, pues ya deben ser bien conocidas, nos consta que el Excmo Sr. Gobernador Civil de la provincia ha desestimado aquellas por injustificadas y ha ordenado al Sr. Presidente de esta Corporacion que inmediatamente y sin pretexto alguno se abonara á la Empresa las mensualidades que se le adeudan con mas el 5 por ciento de interes de demora estipulado en el contrato, primera responsabilidad que viene á rescindir los intereses procomunales.

Esto no obstante, la Empresa continua sin cobrar sus créditos y no es lo peor que continúe sin cobrarlo, sino que transecurridos ya dos meses sin que se ejecute lo ordenado por el Excmo Sr. Gobernador Civil, ésta en uso de su perfectísimo derecho anuncia que si en el termino de un mes no se le abona lo que suministra suspenderá el alumbrado.

La Corporacion Municipal apesarse de la protesta de la minoria, de ja sin resolver anunciandotal importancia que puede traer conflictos para una poblacion que como esta es á su vez, plaza de guerra, por haber acordado en su sesion de 30 de Marzo último alzarse de su resolución del Excmo Sr. Gobernador Civil. Y como este acuerdo ha sido tomado sin el previo informe de dos letrados como determina el artículo 86 de la ley municipal, que como peritos técnicos asesoren á la Corporacion y garanticen la resolución que adopte en asunto de tal índole; es nulo, no pudiendo cargarse á la Caja Municipal los perjuicios á que diera lugar en su día resolución tomada por la opinion de Sres. Concejales en asunto para ellos desconocido y si solo al peculio particular de los mismos.

Por tanto los Concejales que suscriben en vista de la difícil situación en que se ha colocado tal asunto y en evitación de responsabilidad des piden ala Ilustre Corporacion.

—1º. Que se anule y quede sin efecto el acuerdo tomado respecto á este punto en la sesion del 30 de Marzo último, por ser contra Ley hallarse el Ayuntamiento autorizado para volver sobre él apesar de lo doctrina contraria sentada personalmente por el Alcalde en la pasada sesion á virtud de las expresivas resoluciones de la sentencia del Tribunal Contencioso—Administrativo de 1 de Diciembre de 1897 y Reales Ordenes de 16 Marzo de 1888 y 15 Julio de 1878 (Gaceta de

15 Agosto) cuya ultima disposicion dice testualmente: «Es cierto que los Ayuntamientos no pueden volver sobre los acuerdos que dictan en materia de su competencia creando derechos; pero no cabe negar les esta facultad cuando los que anulan ó modifican contiene alguna infraccion manifiesta de ley ó dimanen de un supuesto que luego resulta falso, porque en tales casos el respeto á la ley escrita, los principios de justicia y las buenas reglas de administración les imponen el deber de no mantener lo que es nulo en su origen»

—2º. Que quedando por tanto pendiente de resolver la comunicacion pasada á esta Alcaldia por el Excmo. Señor Gobernador Civil de la provincia, en ésta sesion se dé lectura á la misma y se acuerde obedecer la orden de dicha superior autoridad, abonando á la empresa las mensualidades que se le adeudan, por ser de justicia, por no tener la Corporacion razones ni fundamento que oponer á dicho pago y porque la alzada que pudiera entablarse contra dicha superior resolución, habia de ser garantida por el informe de dos letrados como marca la ley, que por no haberse pedido á su tiempo y hacerlo ahora despues de dos meses trascurridos, se presta á interpretaciones que en nada favorece á la Ilustre Corporacion á que pertenecemos.

3º. Que si contra lo que proponemos acuerda la Corporacion pedir el informe á los letrados para saber si puede alzarse de la resolución del Gobernador, los perjuicios é intereses de esta demora se cargan á los que la motivaron y 4º. Que si esta mocion no es aprobada por unanimidad se haga constar en acta en unión del voto de los Sres. Concejales que como los firmantes quieren salvar su responsabilidad expidiendosenos certificado de la misma á los recursos que proceda Ceuta 18 Mayo 1903—Aurelio Rivero Enrique Garcia, Juan Traverso, Juan Sanchez, Joaquin Huelves, y Manuel Delgado.

Por el Sr. Alcalde se hace saber que habiendo recaido acuerdo sobre el asunto, este es firme y por tanto no se podia tratar de dicho particular, sin embargo quedaria sobre la mesa la mocion presentada por dicho concejal Delgado.

En seguida y como si le hubiese picado una avispa, salió el Sr. Cerni (R.) diciendo que iba á ilustrar á la corporacion en lo que respecta á la luz y como habria de ser un poco largo suplicaba, *paciencia municipal*.

Comenzó por hacer un relato á su capricho desde la inauguración de la luz eléctrica en Ceuta, hasta hoy, manifestando que ignoraba el Ayuntamiento ciertos detalles y que no tenia derecho la actual empresa á reclamar ciertos debitos atrasados. Leyó algunos artículos de la ley, rebuscado por dicho Sr. que no sabemos si guardan ó nó relación con lo que se discute que es un asunto que todo el pueblo lo considera legal y por tanto en nuestro concepto no se ha debido traer hasta este punto.

Manifestó no estar conforme con el mandato del Gobernador Civil de la provincia, el cual como todos saben ordenó que sin escusa alguna se pagara inmediatamente las cantidades que se adeudaba á la empresa, diciendo que habria que dar un viva á la justicia del Gobernador.

El Sr. Alcalde mientras esto se dice, permanece silencioso.

Terminado de hablar el Señor Cerni (R) le contesta el Sr. Garcia muy oportunamente y el Sr. Delgado manifiesta que le extraña sobre manera que ignore el Sr. Cerni (R) ciertos detalles de cesion, contrato &c. . . . cuando en su época y siendo el Alcalde el mencionado Cerni, se contrató la luz, se cedió, se compró la maquinaria por su conducto y que se yó cuantas cosas mas hizo. Manifestandole que era muy falto de memoria.

Derrotado en este asunto, al parecer, el Sr. Cerni no tiene que decir y le contesta mas ó menos las siguientes palabras «Podré estar falto de memoria y se me habrá olvidado, pero usted Sr. Delgado tambien ha olvidado, ciertas cosas que nunca debió olvidar.»

Es decir que el Sr. Cerni quiere llevar los asuntos particularismos y familiares á aquel sitio y quizás lo hubiera conseguido de no salir al encuentro el concejal Señor Garcia que con energia protestó de de tal cosa é imponiendo se manifestó, que al Ayuntamiento no deben ir mas asuntos que los relacionados con los intereses locales y que los particulares, hay donde tratarlos sin necesidad de llevarlos á aquellos sitios.

El señor Cerni quedó inamovible en su sillón.

El público empezó á tocar. ¡Malditos catarros!

A los domas concejales entre ellos el señor Novelles. Marco y otros, le notamos en sus semblantes y movimientos, cierta aprobación á lo que manifestaba el señor Garcia, respecto á las cuestiones particulares.

El Alcalde dijo al señor Delgado que empezó á protestar con la energia que lo es propia, (pues estaba en el uso de la palabra cuando fué interrumpido) que se abstuviera de hablar sin pedirlo antes permiso, pues él era el que dirigia las discusiones, y no tuvo en cuenta que su hermano hace uso de la palabra cuando le parece y sin permiso de nadie y viva la justicia del Sr. Gobernador!!

Á las 9 y 15, se levantó la sesión.

TEATRO

Continua la compañía de zarzuela que dirige el primer actor Sr. Ruilón cosechando aplausos en el Teatro principal.

Todas las obras puestas en escena durante la presente semana fueron bien representadas, en lo que afecta a la Sra. Bonora, Galindo y Lopez y la característica Sra. Ruiz, como así mismo todos los papeles que han sido desempeñados por Vera y Carrasco.

Se nota falta de estudio, debido quizás á las pocas horas de que disponen, pero es el caso que algunos salen á escena completamente limpios.

Es lástima, pues resultan actores muy aceptables cuando saben sus papeles.

Y respecto á esto no quiero hablar mas.

Una de las obras que ha gustado mas, á sido «La venta de Don Quijote» preciosa producción, de los aplaudidos autores Sres Fernandez, Silva y Chapi.

El libro es una filigrana. Hermosos versos y chipeantes frases que demuestran lo que valen esos muy acaudados escritores. La música es ligada y bonita.

La interpretacion de esta difícil obra, fué encomendada á las principales partes de la compañía, sobresaliendo Vera en su papel de Don Quijote que lo dijo magistralmente y lo vistió muy bien.

Los aplausos fueron muy justos y en mi concepto no hubo todos los que se mereció.

Carrasco tambien estuvo como siempre.

La Sra Galindo perfectamente caracterizada.

El Sancho Pansa bien presentado solo.

Otra de las obras que han gustado mucho ha sido la zarzuelita «La nieta de su Abuelo» en la cual demuestra la Bonora las relevantes condiciones que posee como actriz.

Sentimos no tener espacio suficiente para estendernos mas, motivo por el cual dejamos en este número de hacer revista detallada.

A la orquesta le diremos que está muy afinada y admirablemente dirigida por su director Señor Costabal que es un músico de los de talla.

EL AFRICA

Rueda, Garicochea y Mateo

Estos son los tres autores de la zarzuela «La Flor Natural» Los tres valen: Rueda y Garicochea por sus méritos literarios, porque son á la vez que militares artistas, pero verdaderos artistas. Mateo porque es un buen músico.

¡Cuántas y cuántas obras de conocidos autores quisieran llegar á «La Flor Natural»!

No quiero tratar á fondo de ella. Ya ha dicho Mijares todo lo que merece y Jesus (el teniente) dice por mí, lo que yo pudiera haber dicho; para que repetirlo!

Adelante queridos compañeros. Ustedes valen; sois muy jóvenes y los que empiezan como vosotros terminan por coronarse.

Esta es mi opinion.

Y saber, que lo que digo lo siento. Aquí no hay falsedad, ni hipocresia.

EL QUE MAS APLAUDIÓ

NOTICIAS

En Melilla

Por la Junta de Arbitrio, ó Ayuntamiento mixto que rige en aquella plaza, se acuerda á subasta las obras que se proponen realizar y algunas compras que necesita hacer dicha corporacion.

¡Parecido al de Ceuta!

Podrá ser muy mala dicha forma administrativa, podrá perjudicar como algunos dicen ese regimen, pero es el caso que allí todo se saca á subasta, se cumple por tanto á la ley y . . . se vive mejor y sin ese odioso caciquismo, ruin polilla que anda por deagrancia.

El Capitan Mendoza

Ha sido destinado á prestar sus servicios en el Regimiento de Borbon el Capitan de Infanteria Don Eduardo Mendoza, querido amigo nuestro.

Con tal motivo en el proximo mes saldrá para Malaga, acompañado de su distinguida esposa.

Polavieja y Luque

Han estado unos dias en el campo de Gibraltar los ilustres Generales Don Camilo Polavieja y el Capitan General del segundo cuerpo de Ejército Sr. Luque.

En honor de dichos militares, celebró la sociedad teatral «Union Artística» una velada en la cual se distinguió la Sra Carmen Rubio, hija de nuestro querido amigo Don Antonio.

Cartel de Feria

Aunque tarde llegó la hora de anunciarse el cartel de Feria de Algeciras.

La primera corrida será de Saltillito este queaia por Lagartijo y Galito.

La segunda de Adalid, (hoy Urcoña con los mismos novillos, digo matadores de toros, y por si no hay bastante trabajo a con tarde tambien Revertito.

A cinco pesetas, nada mas. No es muy caro.

La feria de Algeciras va para atraer como el sangrejo; ¡Que hostial!

¿Quién tiene la culpa? En nuestro concepto el comercio que no se impone.

Ruilón en Algeciras

El proximo día debutará, en Algeciras en el Teatro de Variedades la Compañía de zarzuela que actúa en nuestro teatro principal.

Le deseamos una suerte que ha obtenido en Ceuta.

Visita

Hemos recibido la visita del nuevo periódico malagueño «La Cronica» estableciendo gustoso el cambio.

Denuncia

Por gritar ¡¡ Viva la república!!! ha sido denunciado nuestra colega «El Radical»

Muerte

En la mañana de ayer dejó de existir nuestro particular amigo el ilustrado médico primero de Sanidad militar Don Eduardo Sierra que presta ha sus servicios en el Batallon de Artilleria.

Descansen en paz el amigo y reciba su familia nuestro mas sentido pésame.

El Lepanto

Ayer entró en nuestro puerto el buque de guerra llamado «Lepanto» procedente de Malaga y haciendo viaje de crucero.

Gran Ocasión

Acaba de llegar de Tanger una gran partida de huevos, los que se ponen a disposicion del público, a los precios corrientes en plaza.

Punto de venta en la Agencia de D. Cayetano Martinez.

AVISO

Se suplica á la persona que equivocadamente hubiera cambiado en el Casino militar, un impermeable, se sirva devolverlo á su dueño que es el Teniente Coronel de las Milicias Voluntarias Don Julio Compagni.

HERNIAS

deformidades de la espalda y pecho piernas torcidas, piés zambos, varus, equino, &c. &

Procedimiento Americano por medio de los aparatos aluminio Patente, sistema completamente nuevo y desconocido hasta hoy en España.

El Director Propietario del Gabinete de Ortopedia moderna de Madrid, Fuencarral numero 29, avisa á sus clientes, que permanecerá en Ceuta, fonda «Española» varios dias del mes de Abril actual, con el fin de colocar los aparatos construidos para los dicha localidad, concertados en su viaje anterior, así como para ultimar las formalidades de nuevos éu cargos con las personas que lo han solicitado, y que por falta de tiempo se vieron privadas de hacerlo, en su primitivo viaje.

Por ésta razón, ha resuelto no limitar dias, prometiendo sin embargo hacerlos públicos oportunamente, por medio de circulares de la casa.

Despues saldrá para Tetuán Tanger, Gibraltar y Canarias, en algunas de cuyas plazas está solicitado

Consulta en Ceuta, en la farmacia de D. Miguel Ortiz, los dias que oportunamente se señalarán á cuyo Sr. podran recurrir para todo nuestros clientes, por haber sido nombrado Representante de éste Gabinete en dicha plaza.

DOCTOR HUERTAS.

Tiene establecida su sala de Consultas en la calle de General Correa número 18 de dos á cuatro de la tarde todos los dias.

Gratis á los pobres. Tenemos muy buenos informes de tan ilustrado Doctor, el cual viene precedido de justa y merecida fama.

Giro económico Comercial

para todos los puntos de la Peninsula sobre Ultramar y Extranjero

Manuel Delgado

- Rejo, 6. -

Horas de despacho de 11 á 14.

TRANSPORTES MILITARES

En la imprenta de Garcia de la Torre, se venden listas de embarque para militares y para las familias de los mismos.

16.—General Moreno.—16

Teatro Principal

FUNCION PARA ESTA NOCHE.

MARIA DE LOS ANGELES

LA VIEJECITA

LA FIESTA DE SAN ANTON

A LAS 8 Y MEDIA.

Imp de Garcia de la Torre.

